

Banco de Mahon

Este Banco compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º de Julio, á los precios siguientes:

Del 4 por 100 Exterior y Billetes Cuba, á 1 por 100 beneficio.

Del 4 por 100 Interior, Amortizable y valores locales, á 1 y medio por ciento descuento.

De obligaciones f. c. Norte de España, prioridad á 7'50 pesetas uno.

Tambien compra á 1 por 100 beneficio los billetes Cuba amortizados.

Mahon 23 de Mayo de 1888.—El Director Gerente.—
J. J. Rodriguez.

Lo que no puede decirse

Andan la prensa, y aún la diplomacia internacionales, trayendo y llevando el nombre de España, despachándose á su gusto cada cual y haciendo cábalas sobre nuestro pasado, nuestro presente y nuestro porvenir.

Les ha entrado á todos, según la frase de un periódico, verdadera comezón de estudiarnos, alabarnos, enaltecernos y ofrecernos toda clase de protección y cortesías. Unos dicen que ha sonado la hora de nuestra regeneración; éste nos da la patente de potencia de primer orden; aquél presume que en la proximidad de una conflagración europea, España se rehabilitará por fuerzas distintas; no falta quien nos supone aliados á Francia, ó á Rusia, ó á Alemania.

De todos los ámbitos del globo llueven protestas de respeto, de consideración, hasta de cariño. Los mismos españoles estamos absortos ante el cuadro que ofrece nuestra patria.

Y todo ello debido á un esfuerzo de Barcelona, á unas iniciativas relativamente pobres y pequeñas, á un verdadero prodigio de actividad, á una maravillosa energía de unos cuantos.

Sin que se nos alcance la idea de amargar esas dulzuras nacionales aún siendo como los que más, entusiastas de la Exposición y de la patria, nos debemos á la verdad, y ésta nos empuja á preguntar á todos y á todo.

—¿Pues qué, se han resuelto los conflictos que amenazaban en España con profunda conmoción?

—¿Pues qué aquellas crisis industrial y agrícola ha declinado?

—¿Pues qué ha dado ya el gobierno satisfacción al país, cansado de tanta gabela y tanto desastre?

—¿Pues qué, el obrero tiene asegurado su mañana, y el comerciante su negocio, y el fabricante su industria, y el agricultor su capital?

Mudable y de gran impresionabilidad nuestro pue-

blo, no se explica, sin embargo, esa facilidad con que oscila y cambia de rumbos según le informan las atmósferas artificiales que se fabrican para que no perezca de asfixia, ó se atrofe hasta el idiotismo; porque va pareciendo insensibilidad lo que aqueja á todas las masas sociales.

Hace apenas dos meses Barcelona, Cataluña, España entera no constituían sino un coro general de imponente protesta contra nuestros gobiernos, incapaces de resolver la crisis que nos consume. Hace dos meses todo se veía negro, los horizontes del trabajo y la producción plomizos; hace dos meses no había esperanza; hace dos meses la opinión se hallaba profundamente preocupada.

Hoy todo lo vemos de color de rosa; hoy nos creemos ricos, poderosos; miramos frente á frente al mundo. Hoy no se habla de crisis, ni de hambre, ni de desesperación. Hoy nadamos en la abundancia; las leyes, nos parecen inmejorables; el gobierno, insustituible; las instituciones, indiscutibles bajo todos sus aspectos; los ministros, grandes hombres. En una palabra: todo es bueno, todo marcha admirablemente, todo está arreglado, ya no hay conflicto.

No obstante á través de esas pompas entre las que pasamos unos dias; en el fondo de ese maravilloso cuadro de grandezas que Barcelona ofrece al mundo, nosotros vemos la misma paralización industrial, los mismos conflictos mercantiles, los mismos obreros sin trabajo, las mismas dificultades en la lucha por la existencia, la misma deficiencia en nuestro sistema político y económico, los mismos egoísmos, las mismas audacias, y... las mismas pequeñeces y miserias.

Si no fuéramos españoles, ya ahondaríamos en la cuestión; pero nos lo impiden consideraciones de sincero patriotismo y lo que no puede decirse, pero que todo el mundo entiende. Hay algo en nuestra volubilidad que es digno de estudio: hay algo en la atmósfera actual que, con ser deslumbrador y brillante y perfeccionado es esencialmente mefítico.

Se nos antoja que somos poco serios.

(De *El Diario Mercantil*.)

Noticias varias

Historia cierta.—Hace muchos años, allá por el de 1872, los periódicos de Málaga se ocuparon de un hecho tristísimo, en el cual intervino la autoridad correspondiente.

Una desnaturalizada madre, habitante en aquella capital, calle del Altozano, había abandonado á sus hijos, marchándose á Gibraltar con un amante.

Tres eran los pequeñuelos y estaban en la escuela, cuando al regresar por la tarde se encontraron que su

madre había vendido todos los muebles á un baratillero y acababa de embarcarse para Gibraltar.

Quedaron sin pan ni hogar; algunos vecinos, compadecidos, les dieron albergue durante pocos días, mas como la carga se hacía pesada, cansados sus protectores decidieron que la autoridad superior de la provincia interviniese y los muchachos ingresaron en un asilo.

No faltó quien escribiese á un pariente de aquellas infelices criaturas, que al cabo de muchas vacilaciones y de uno ó dos años resolvió hacerse cargo de ellas.

Se las llevó, no sabemos si á Cartagena primero, y despues á Valencia, hasta que hace un año falleció, nombrándoles sus herederos y dejándoles más de treinta mil duros á cada uno.

Ya establecidos como industriales, se enteran los jóvenes que su madre residía en Málaga en la mayor miseria, viviendo del pordioseo, que hace un mes salió del hospital, donde estuvo gravísimamente enferma de inanición, y los tres acordaron perdonar á su madre el cruel abandono en que les había dejado y sostenerla.

Hace pocos días ha llegado á Málaga uno de los jóvenes para llevarla á Valencia con dicho objeto, y, como es natural, acción tan noble y tan digna ha sido elogiada como merece por cuantos han tenido noticias de lo ocurrido.

Hace algunos días que funciona en Francia un ferrocarril militar, como ensayo del nuevo servicio, en virtud del cual el ejército será el llamado á cubrir el personal de las líneas estratégicas.

El ensayo se hace en el trayecto de Chartres á Orleans. Son militares no sólo los jefes de estación, sino hasta los mozos, factores y fogoneros. Los maquinistas siguen siendo civiles hasta que reciban la conveniente instrucción los militares que ingresan de fogoneros.

Se ha descubierto un osario en que se supone habrá más de 200 esqueletos, en los desmontes que se están haciendo en la Herradura (Almuñecar) para la construcción de una sección de la carretera de Málaga á Almería. Los esqueletos pertenecen á una raza de gigantesca estatura, y entre ellos se han encontrado tres curiosas espadas de cobre.

En la parroquia de Baldranes, situada á unos cuatro kilómetros de la ciudad de Tuy, un joven de veintin años ha asesinado á su padre y á un hermano, valiéndose del hierro de un arado.

Los gritos que dieron las víctimas pusieron en alarma á los vecinos, y al acudir estos, los desgraciados dejaban de existir.

El asesino fué detenido en el acto y puesto á disposición del juzgado de instrucción de Tuy.

En una fundición de Cuevas, Murcia, se va á poner en práctica el beneficio de los minerales de baja ley por un procedimiento eléctrico, que, según se cree, dará con mucha economía los mas excelentes resultados.

Un telegrama del ingeniero jefe de Jaen, al Director general de obras públicas, dice que, por efecto de los últimos temporales, han sido tan grandes las crecidas de las ríos Gandulilla y Guadalquivir, que las aguas han arrastrado un pontón y un gran puente de piedra que sobre el último de estos ríos, ponía en comunicación á la importante ciudad de Ubeda con los pueblos de la sierra de Magina.

Ha sido condecorado por S. M. el rey de Suecia con la placa de primera clase de la orden de Wnasa el teniente de la Guardia civil don Alfonso Garcia de Vivar, que tuvo la honra de acompañarle en su viaje por las provincias de Sevilla, Córdoba, Málaga y Granada.

Las insignias de la citada orden le fueron entregadas en propia mano al señor Garcia de Vivar por Su Majestad el rey Oscar durante su permanencia en Sevilla.

El famoso banquero americano Cornelio Vanderbilt antes de ser presentado á la Reina Victoria de Inglaterra tomó varias lecciones de un profesor de mímica con objeto de aprender á inclinarse con gracia delante de S. M. británica.

Cuenta París entre sus muros 44 hombres y 9 mujeres, que han cumplido cada uno de ellos un siglo. Cuenta tambien 6,386 octogenarios.

El Tsar de Rusia dió á comprender hace pocos días y por primera vez desde que reina, su opinión respecto á la pena capital. Presentóle el ministro del interior para que la firmara, una sentencia de murrte dictada contra un joven, por haber muerto de un tiro á su novia en un momento de celos, por sospecha de que le era infiel. Dió el Tsar una ojeada al documento y escribió en el margen estas palabras.

«Condenado á deportación por 20 años á Siberia», y dirigiéndose al sorprendido funcionario le dijo: «Yo puedo perdonar un crimen cometido por amor, pero no uno que reconozca por causa el odio y la venganza».

Un telegrama de San Francisco de California da cuenta de un ataque furioso de piratas al buque «San Pablo», embarrancado en el estrecho de Formosa (China), en 24 de abril último. Una escuadrilla de

juncos chinos lanzó al puente del buque náufrago algunos centenares de chinos armados. Los pasajeros los resistieron con armas de fuego y blancas hasta rechazarles, no sin que estos pegaran antes fuego al buque.

En Haro aparecieron el otro día completamente talladas varias viñas situadas en las afueras de aquella villa.

Uno de los presuntos autores de tan salvaje atentado ha sido preso y entregado á los tribunales.

Dice *La Derecha* de Zaragoza;

«A varios agricultores hemos oído decir que la riqueza olivarera no puede considerarse perdida en su totalidad, á juzgar por los brotes que van aparte inferior de los troncos, algunos de los cuales ostentan además una rama verde en medio de las perjudicadas por los hielos.

»Todo hace suponer, pues, en opinión de los inteligentes, que, si bien transcurrirán algunos años sin cosecha, no será preciso arrancar los olivos.»

La validez del matrimonio de Sarah Bernhardt, se ha discutido ante el tribunal civil del Sena.

En el curso de un pleito que ha surgido entre Sarah Bernhardt y los herederos de M. Ballande, exdirector del teatro de las Naciones, se ha tratado el asunto incidentalmente para saber si Sarah podía firmar contratos con los directores y empresarios sin autorización de su marido.

La parte contraria sostiene que el contrato es perfectamente válido, pues el matrimonio de Sarah y Damala es nulo, con arreglo á la ley francesa.

Las autoridades locales de Lisboa han marchado á la frontera con objeto de saludar á la Infanta de España, doña Isabel, que visitará la línea del ferrocarril de Salamanca por el Duero.

Por esta línea se ha inaugurado un tren rápido entre Oporto y París que recorre el trayecto en 36 horas.

Ignórase todavía el día fijo en que S. A. la Infanta de España visitará la frontera.

Más de tres mil emigrantes europeos, italianos en su mayoría, están actualmente detenidos á la entrada del puerto de Nueva York por medida de precaución contra la viruela.

Un vapor alemán, el «Bohemia», está en cuarentena hace ya varios días, con sus 4.123 emigrantes por haber tenido á bordo, durante la travesía, tres casos de viruelas. En otro vapor francés, el «Alicia», procedente del Mediterráneo y llegado sin novedad, están detenidos 4.048.

El total de los emigrantes asciende á 3.378

Los barcos no serán admitidos á libre plática, sino después de una desinfección completa y esmerada.

Las correspondencias y telegramas de Oriente que leemos en la prensa extranjera, insisten en la existencia de numerosas partidas de bandoleros y de insurrectos en las montañas de la península de los Balcanes, en Servia, en los confines de la Herzegovina y de Bosnia, en Macedonia, en Bulgaria; pero *L'Independance belge* hace observar que estas noticias carecen de precisión y que algunas por lo menos son absolutamente falsas.

Un hecho escandaloso ha ocurrido en Rioja, provincia de Almería. La población amaneció uno de estos días con todos los faroles rotos, y desde entonces los vecinos andan á oscuras, por lo que trata de *hacer luz* en el asunto el competente juzgado, que ha empezado á incoar diligencias.

De Alemania se reciben noticias cada día más tranquilizadoras respecto de la salud del emperador, que va progresando con rapidez. Las últimas afirman que el doctor Mackenzie ha puesto una nueva cánula en la garganta al augusto enfermo, y que al realizar esta operación, por cierto con gran fortuna, ha podido observar que la herida se halla sin inflamación alguna y, en cuanto es posible, en estado satisfactorio.

El emperador emprenderá una excursión por mar al castillo de Friedrichakson, cerca de Postdam, en tanto que la emperatriz visitará de nuevo las provincias que han sufrido grandes daños á causa de las últimas inundaciones.

Un artículo del *Standard* consagrado á España, con motivo del espectáculo que ofrece estos días Barcelona, está destinado á la mayor resonancia.

En él se conceptúa dicho espectáculo como el más importante que ha ocurrido desde la muerte de don Alfonso, y dice que ahora solo depende de los españoles el que su patria recobre en el concierto de las naciones el lugar que le corresponde, y tenga en el Mediterráneo categoría igual á la de Francia, Inglaterra é Italia.

El artículo del *Standard* termina ratificando la simpatía y benevolencia inglesas para la nación española.

La señorita Luida Gilbert, de Nueva York, ha dedicado quince años de su vida y la mayor parte de su fortuna, en el caritativo propósito de reformar las cárceles. Por su iniciativa y apoyo se han establecido ya 22 librerías en diferentes estados de la Unión y en las que ejercen su actividad más de 6.000 expenados.

200 obreros empleados en la construcción de la to-

El rre Eiffel en París se declararon hace días en huelga, pidiendo aumento de salario y apoyando su pretensión en que á medida que la torre va siendo más alta aumenta el peligro á que están expuestos aquellos obreros. Los señores Eiffel se niegan á dar más de 4 francos, salario fijado entre ellos y sus trabajadores. Las obras están por ahora paradas esperando una avenencia.

Una importante idea ha tomado en consideración la Diputación de Vizcaya: la de consignar 4.000 duros anuales para premiar á los propietarios que en lo sucesivo planten cierto número de robles, hayas, castaños y otros árboles convenientes en los montes de su propiedad, en vista de la desaparición constante del arbolado en aquella provincia, con perjuicio evidente de la industria y de la agricultura.

Leemos en un periódico de San Sebastián que hace tres ó cuatro días llama la atención de los curiosos la capa de color de ocre con que se halla cubierta el agua en el puerto, la cual en la baja mar hace que se adhiera en los cascos de los buques surtos en los muelles, siendo difícil su limpieza.

El mismo fenómeno se ha observado también en los charcos formados por la lluvia que cayó el miércoles en algunos paseos de la población y huertas cercanas, creyéndose que sea azufre la materia extraña de que se trata.

Sección Local

En el vapor-correo de ayer salieron para la capital de la provincia, el guardia municipal Juan Gil y el sereno Policarpo Trinidad, que deben declarar como testigos en la causa que, sobre hurto de tocino, ha de verse en juicio oral el sábado próximo.

Uno de los tantos chiquillos que no se cansan de cometer toda clase de diabluras, arrojó hace unos pocos días en mitad de la entrada de una casa de la calle del Castillo, un corte de zapato que no se sabe si sería sustraído. La persona que se considere ser su dueño, puede pasar á recogerlo de esta imprenta, donde existe depositado el citado corte.

La Plaza de la Pescadería se ha visto hoy bastante surtida de pescado de varias clases.

El Boletín Oficial de esta provincia n.º 3329 correspondiente al día 5 del corriente, publica el pliego de condiciones para la subasta del servicio de hospedaría, fonda, cantina, etc. del Lazareto de este Puerto, cuyo acto debe tener lugar quince días después de la referida publicación en el mencionado periódico oficial.

Ha sido declarado desierto, por falta de aspirantes,

el destino de Oficial encargado de la Contabilidad de los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad.

El Ilmo. Sr. Ingeniero Jefe de esta Provincia, contestando á la comunicación que le dirigió la Alcaldía de esta ciudad para que se efectuaran las obras convenientes á fin de impedir que las aguas inunden las calles del Arraval y adyacentes; participa que pondrá á la Superioridad se lleven á efecto las referidas obras que se consideren necesarias para dejar á salvo los intereses de este vecindario.

Leemos en nuestro colega «El Liberal» de ayer: «Ha quedado establecido en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad el laboratorio químico municipal, en el que se procederá al análisis de los vinos y otros artículos de primera necesidad.»

«Por la Administración de contribuciones y rentas se ha pedido á la Alcaldía el número de contribuyentes cuya cuota no exceda de 3 pesetas anuales, el de los que pagan de 3 á 6 pesetas y el de aquellos que pagan de 6 pesetas en adelante, con el fin de mandar el número de matrices que debe llenar este Ayuntamiento arregladamente á ley, pues como dijimos ya, los primeros han de pagar su cuota de una sola vez, los segundos por semestres y los últimos por trimestres.»

No habiendo dado resultado, por falta de licitadores, la subasta celebrada el día 4 del corriente para la contratación durante el período de dos años, del suministro de 5.000 quintales métricos de Cemento Portland inglés ó alemán y 3.000 quintales métricos de Cemento Portland de otras nacionalidades, que se consideran necesarios para las obras de la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, se ha convocado á una segunda y pública subasta, que bajo las mismas bases que la primera, tendrá lugar el día 25 del actual á las once de la mañana, en la citada Comandancia.

El intérprete del Lazareto súbico de este Puerto ha sido nombrado interinamente para desempeñar el cargo de Conserje de dicho Establecimiento.

En el vapor «Menorca» fueron embarcadas en la tarde de ayer 48 cabezas ganado vacuno, 151 lanar y 20 cabrio.

Mañana viernes día 8 se cierra el despacho de billetes para el sorteo que por el sistema de irradiación ha de celebrarse en Madrid el sábado 9 del actual.

Premio mayor: 400.000 pesetas.

Precio del billete entero: 250 ptas.

Precio de la fracción ó décimo: 25 ptas.

Leemos en «El País» de Ciudadela del martes último:

A consecuencia de haberse hundido una bóveda en el nuevo Teatro de Verano que se construye, el sábado cayó un pobre albañil, quedando muy mal parado.

Hemos podido observar una foca que se había internado en nuestro puerto y que parecía y desaparecía de la superficie de las aguas, avanzando hasta los muelles.

En la tarde de hoy ha celebrado la parroquia de Santa María la procesión de la Octava del Corpus.

En la parroquial iglesia de San Francisco tendrán lugar el próximo domingo las siguientes funciones religiosas:

A las siete misa de comunión. A las nueve y media nona solemne y á las diez la misa mayor concertada, predicando el Rdo. Sr. D. Sebastián Jinard, Capellán del 2.º Batallón del Regimiento de Filipinas. Por la tarde á las cuatro vísperas solemnes, y á las seis procesión general del Santísimo Corpus Christi que recorrerá el siguiente trayecto:

Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Arraval, Cifuentes, Horno, Arraval, Rector é Isabel II.

Los pasajeros salidos para Palma en la tarde de ayer á bordo del vapor-correo «Menorca», son los siguientes:

Mr. Augusto Radenez.—D. José Ramis y una hija menor.—Juana Pons y una sobrina.—Concha Gamosi. José Broon.—Francisco Huguet.—Juan Gil.—Policarpo Trinidad.—Domingo Sintés.—Dos guardias civiles y un preso.—Total 14.

Los pasajeros llegados á las once de esta mañana á bordo del vapor «Puerto Mahón» son los siguientes:

DE BARCELONA

Un capellan Castrense.—José Plobis.—María Messa.—Juan Messa.—Juan Orfila.—José Albertí.—Juan Vidal.—Simon Sintés.—Benjamin Orfila.—Teresa Bartoli.—Leopoldo Puerto.—Juan Espina.—Antonio Gomez.—José Pons.—Juan Treá.—Ricardo Arguimbau.—Encarnación Arguimban.—Gregorio Llambias y dos hijas.—Margarita Femenias.—Gabriel Messa.—Bartolomé Roca.—Margarita Prieto.—Agueda Roca.—Pedro Mercadal.—Mercedes Ripoll.—Francisco Vidal.—Lorenzo Pons Pons.—Lorenzo Pons Puig.—Constantino Pons.—Domingo Pons.—Martin Esbert.—Jose Prats.—Maria Vila.—Francisco Canovas y esposa.—Miguel Aguilar.—Bartolomé Rotger.—Juan Gomila.—Diego Tudurí.—Juana Gutierrez.—Cármén Cruch.—Ricardo Codina.—Jaime Pablo.—Pedro Fuxá.—Bartolomé Seguí.—Teresa Lallostra.—José Solá.—Agustina.—Ana Ulher.—Francisco Roca.—José Umbert.—Juan Allés.—Un soldado.

DE ALCUDIA

Arnaldo Frau.—Joaquín Pujol.—Gerónimo Miró.—José Salas.—Rafael Collado.—José Castell.—Pedro Panyeras.—Mateo Borrás.—Juan Sintés.—Total 64.

La Corte en Barcelona

Antes de dirigirse ayer (5) á la parroquial iglesia del Pino donde, según dijimos, había resuelto la Reina regente oír misa, acordó salir de Palacio haciendo el camino á pié, habiendo logrado pasar por gran trecho de la calle de Fernando VII sin que su presencia

llamara la atención, deteniéndose á contemplar los escaparates de varias tiendas. Con propósito de verificar algunas compras entró en la de abanicos de Segúr, donde adquirió 4 abanicos, 1 sombrilla, 1 jícara, 1 panderito y 1 azucarera, objetos cuyo coste se dijo ascender á 3.000 pesetas. Para escapar á las miradas del público que se agolpaba á las puertas del establecimiento, salió por la de escape de la calle de las Eurras, desde donde pasó á la plaza Real y á las Ramblas hasta Belén, deteniéndose en las mesas de las floristas que la obsequiaron con elegantes ramos. Por último, entrando en la calle de la Puertaferrija por la de Petritxol llegó al templo.

En el Pino

Fué recibida en la puerta principal por la Reverenda Comunidad éltre. Obra, yendo bajo palio hasta el trono, colocado bajo dosel en el presbiterio. La iglesia se hallaba iluminada.

Celebró la misa el Rdo. don Pedro Blasi, durante la que una numerosa orquesta y robusto coro ejecutaron la 2.ª y 6.ª palabras de Haydn, y un terceto de tiple, tenor y bajo del maestro de capilla Rdo. Font, compuesto sobre el salmo *Lauda sion salvatorem*.

Terminada la misa, acompañada la Reina por dos sacerdotes, el Alcalde y la Junta de obra con hachas, recorrió toda la iglesia, visitando la cripta del Sagrado Corazón de Jesús, en la cual le fué enseñado el cuerpo de San Vicente.

Al salir del Pino á las once y cuarto, fué en carruaje á Palacio, donde la esperaba el Comisario regio de la Exposición señor Girona, para invitarla á visitar el Palacio de Bellas Artes de la misma. Aceptada la invitación y acompañada de la condesa de Sástago salió de nuevo á la calle dirigiéndose al

Palacio de Bellas Artes

Aguardaban á S. M. individuos del Jurado y de la Junta, empezando seguidamente la visita, que fué de duración, pues se detuvo gran rato ante muchas de las instalaciones, disponiendo al retirarse que los diversos objetos que le habían sido regalados por los expositores, continúen donde están colocados hasta que termine la Exposición.

De vuelta en Palacio, y despues de almorzar, recibió en audiencia al celebre tenor Gayarre, que había sido invitado la noche anterior, y cuya ocasión aprovechó nuestro compatriota para agradecer el regalo de los gemelos que de la Reina recibió por la función en el Lírico, el sábado 2.

En casa Napoleon

A las cuatro se presentó la Reina Regente en el acreditado taller de este primer fotógrafo de Su Majestad el Rey, habiendo sido retratada, rodeándola la duquesa de Fernan Nuñez, la condesa de Sástago, el duque de Medina Sidonia, los generales Blanco, Castillo y Córdoba, el contra-almirante Llano y los ayudantes. Permaneció bastante tiempo en la casa habiendo encargado con encarecimiento, que le sean remitidas á Madrid todas las diferentes pruebas sacadas, á fin de dar orden del número de ejemplares que hayan de tirarse de cada una de ellas.

En el propio taller, y durante la permanencia de la Real familia en Barcelona, se han hecho varios retratos del Rey-niño, ya sólo, ya en brazos de su nodriza y rodeado del zaganete de Alabarderos.

En la Diputación provincial

Eran ya las cinco cuando llegó á ese Palacio, con su comitiva, esperándola al pié de la escalera la Corporación con los maceros. El Presidente, señor Malquer, dijo á la Reina:

«Señora: En nombre de la Diputación provincial me complazco en dar la bienvenida á V. M., al mismo tiempo que las gracias por honrar con su presencia la casa de la provincia, que tantos históricos recuerdos encierra.»

Visitó todas las principales dependencias, siendo obsequiada con un *lunch*.

En la Audiencia

Desde aquellas salas pasó á las del Tribunal, reciéndola todos los magistrados, fiscal, tenientes y abogados fiscales y relatores y secretario, precedidos de los porteros de maza.

En primer término se veía al presidente don Mariano Die, que dirigió una breve salutación á la Reina.

En las galerías había algunas señoras.

Recorrió la Reina todas las salas, uniéndose en ellas á la comitiva el señor ministro de Gracia y Justicia.

Por último, visitó S. M. la Casa Lonja y el Palacio de la industria de la Exposición, regresando á Palacio á las ocho cuando se verificaba la procesión para honrar los restos de fray Pedro Almató.

Viaje á Valencia

Hoy, á las ocho de la mañana, saldrá para Valencia el tren Real, llegando á las nueve y diez y ocho minutos á Villanueva para salir á las 9 y 25. A las 10 y 30 llegará á Tarragona permaneciendo allí 15 minutos, 8 en las estaciones de Tortosa y Benicarló, 7 en la de Torreblanca, 8 en la de Castellón, 7 en Villareal y 5 en Sagunto, llegando á las 6 de la tarde á Valencia. En todas las estaciones del tránsito, saldrán á saludar á la Reina comisiones de los ayuntamientos.

(Del *Diario Mercantil* de ayer.)

Sección Religiosa

Viernes, 8.—La Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, y San Salustiano, cf.

Sábado, 9.—Stos. Primo y Feliciano, mrts.

CORTE DE MARIA

Día 8 se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en Sta. María.—Día 9. á Ntra. Señora de la Soledad en San Francisco.

CULTOS

Los del mes de Junio, consagrados al adorable Corazón de Jesús, continúan al anochecer, y con exposición del Señor, en la iglesia de Religiosas Concepcionistas.—En esta misma iglesia, mañana, se celebra la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús; al efecto el Señor permanecerá de manifiesto todo el día; á las seis y media habrá misa de Comunión; la Mayor se cantará á las diez, predicando el Rdo. Sr. Económico de San Francisco; por la tarde, despues de los cultos del Mes de Junio se celebrará, por las calles de esta Ciudad, Procesión del Santísimo.

El sábado próximo, á las siete de la tarde, la Côte Eucarística celebrará también Procesión del Santísimo, recorriendo las calles de Infanta, Gracia y San Lorenzo.

Anuncios oficiales

Don José Lon y Albareda, Comendador

de número de la Real órden de Isabel la Católica, de la de Beneficencia y de la de Cristo de Portugal, Jefe honorario de Administración civil y Delegado especial del Gobierno, etc.

Hago saber: Que hallándose próximo las fiestas que se celebran en los pueblos de esta Isla he dispuesto,

con arreglo á lo prevenido en el art.º segundo del vigente Reglamento de carruages de 13 de Mayo de 1857, sean reconocidos exculpulosamente todos aquellos que se dedican á la conducción de viajeros, por el perito nombrado al efecto D. Mateo Parpal con intervención del Oficial de esta Delegación D. José María Espósito. Dicho reconocimiento deberá verificarse en el corriente mes, en la inteligencia que á los que no se hallen provistos en 1.º de Julio de la correspondiente licencia, será prueba de que estos no han sufrido el mencionado reconocimiento hallándome dispuesto á castigar á sus dueños con el máximun de la multa que dicho reglamento previene.

Mahón 5 Junio de 1880.—José Lon.

Instituto oficial de 2.ª enseñanza

DE
MAHÓN

Terminados que sean los exámenes ordinarios de asignaturas en este Establecimiento tendrán lugar los ejercicios de oposición al Premio ordinario. Los alumnos que, habiendo obtenido la calificación de Sobresaliente en los referidos exámenes deseen tomar parte en dichos ejercicios, presentarán en esta Secretaría sus solicitudes durante los tres días siguientes al en que sufrieron examen de la asignatura objeto de la oposición.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón 1.º de Junio de 1888.—El Director, Diego Monjo y Vicens.

Administración de Loterías núm. 5

Estanco calle Arravaleta

MAHÓN

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 9 Junio de 1888.

Constará de 10.000 billetes á 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas, y distribuyéndose 1.825.000 pesetas en 1.002 premios, en la forma siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 de 400.000 pesetas para el billete del numero igual al único que se forme con las cinco bolas extraídas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados	400.000
9 de 25.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	225.000
90 de 3.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	270.000
900 de 1.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor	900.000
2 aproximaciones de 15.000 pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor	30.000
1.002	1.825.000

Mahón 29 de Mayo de 1888.

El Administrador,
Diego de la Torre.

Para vender

Lo está un torno volante de hierro, propósito para carpinteros y herreros. Se dará por la mitad de su precio.

Para informes dirigirse á la calle de San Gerónimo número 7. 10

Colegio de señoritas

DIRIGIDO POR

doña Carmen Feito

Maestra Elemental Superior y Froebel, Títulos de la escuela Normal, Central de Madrid y premio de la Exposición Pedagógica.

Calle Hannóver, núm. 35

Se abrirá al público el día 4 del corriente, y se celebrarán clases de Lectura, Escritura, Gramática, Aritmética, Catecismo, Historia Sagrada, Historia de España, Geografía, labores, bordados y flores.

Horas de clase: de nueve á doce y de tres á seis.

Academia de lectura y escritura: de doce á dos y de seis á ocho.

Se necesitan cinco operarias de 16 á

20 años para la fabricación de artículos de punto, ganando jornal desde el primer día.

18, NUEVA, 18

Para alquilar

Desde el día 20 del actual, lo está la casa n.º 3 de la calle de la Infanta. Informarán Castillo n.º 110.

Temporada de bailes veraniegos

Los habrá en el cómodo edificio nombrado ERA DEL DEUME, los sábados y domingos por la noche.

Entrada gratis para las señoras y 4 cents. de escudo los caballeros.

Los señores que tomen parte en cada uno de los bailes que se ejecuten satisfarán 4 cts. de escudo. 2

Bailes veraniegos

Todos los sábados y domingos de la temporada de verano los habrá en el sitio conocido por LOS CABALLITOS empezando á las 9 de la noche.

El local estará profusamente adornado é iluminado.

EN VENTA

Lo está una sillería con muelles, dos mesas y tres camas de hierro. Se dará todo por un precio módico, en la casa calle de la Arravaleta, n.º 10. Dicha casa también se arrienda. 2

Para alquilar

Lo está la casa núm. 9 de la calle del Rosario con los armarios, enseres, mostrador y demás propios para una tienda. Para informes dirigirse en la misma. 3

Para vender

Lo están todos los armarios y enseres de la tienda de comestibles de la calle del Arraval, n.º 44, esquina á la del Horno. 4

Para vender

Se dará por un precio muy barato una gran colección de troqueles de metal para la confección de hojas artificiales de todas clases, con su correspondiente prensa. Informarán calle del Castillo n.º 44.

Al público

Vino seco puro de superior calidad á 36 cts. de escudo litro.

Vinagre llampante á 12 cts. de escudo litro.

Vino blanco dulce á 30 id. id. id.

Anisado superior á 26 id. id. libra.

Anisado segunda clase á 24 id. id. id.

Caña legítima de la Habana á 26 id. id. id.

Espíritu de vino de 39 grados á 26 id. id. id.

Véndese en la calle del Castillo, n.º 104, frente á la de San Juan. 3-0

Fundición Tipográfica

**GALVANOPLASTIA, GRABADO, ESTEREOTIPIA
Y TALLERES MECÁNICOS**

DE

RICHARD GANS

Madrid, Princesa, 39 † Casa fundada en 1881

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES

Grandes existencias en fundiciones de texto, elzeviriano, titulares, orlas, viñetas, tipos de fantasía y blancos.

Filetería de bronce de H. BERTHOLD.

Variado depósito de máquinas y útiles para la Imprenta, Litografía y Encuadernación.

Tintas negras, de colores y barnices.

Se facilitan presupuestos para Imprentas, y se montan éstas en breve plazo.

COLCHONERO

Se vende lana, se lava con blancura y limpieza y se cortan telas tanto de colchones como de traspuntines. Calle de Isabel 2.ª n.º 53, ó en la calle de la Infanta n.º 41.

La Moda Elegante

Se suscribe en esta imprenta.

Imp. y Enc. de Fábregues y Orfila.-Infanta 17 Mahón